

3 avril 1997 - Seul le prononcé fait foi

[Télécharger le .pdf](#)

Allocution de M. Jacques Chirac, Président de la République sur les qualités de la ville de Prague, Prague le 3 avril 1997.

Monsieur le maire,

- Messieurs les conseillers municipaux,

- Chers amis,

- Monsieur le maire,

- Je suis très heureux d'être votre hôte aujourd'hui, dans ce superbe Hôtel de Ville. Je voudrais saluer amicalement l'ensemble des représentants de la ville de Prague présents ici.

- C'est mon premier voyage officiel à Prague, mais je suis venu déjà à plusieurs reprises dans cette prestigieuse capitale de l'Europe. Ma femme qui connaît bien votre ville à l'habitude de dire que c'est la plus belle des capitales européennes.

- Pour ma part, je voudrais dire que lorsqu'on arrive à Prague, on est toujours impressionné. On est impressionné avant d'arriver à l'idée de la densité culturelle et historique des événements qui, depuis si longtemps, se sont produits dans votre ville. On est impressionné par la beauté de sa structure, par son architecture. C'est une ville magnifique.

- Quand on est maire, on regarde les choses d'un peu plus près. J'ai moi-même été maire de Paris pendant dix-huit ans et je suis impressionné par la propreté de la ville. Cela, c'est très important. J'ajoute qu'il y a très peu de villes qui ont cette qualité. Prague est l'une d'entre elles. Je vous en félicite.

- On comprend le nombre de touristes qui viennent à Prague. Je vais vous dire une chose que vous savez peut-être. Je connais bien le Japon. Si vous demandez à des Japonais quelle est la plus belle ville d'Europe, vous avez une chance sur deux qu'ils vous répondent Prague.

- Prague a toutes les caractéristiques que vous avez évoquées, monsieur le maire. Demain, Prague sera l'une des principales villes de la nouvelle Europe, de l'Europe unie que nous sommes en train de construire. J'ai été, je dois dire, très heureux des entretiens que j'ai pu avoir avec le Président, avec le Premier ministre, avec vous-même, en constatant notre vision identique de ce que doit être l'Europe démocratique, pacifique, avec une bonne sécurité. Donc, c'est la main dans la main que nous continuerons dorénavant notre route dans cette Europe. Ce moment, monsieur le maire, je le garderai comme un moment privilégié. C'est un honneur pour moi d'être reçu à l'Hôtel de Ville de Prague.

- Je vous en remercie de tout coeur, vous-même et l'ensemble des représentants de la ville.

- J'ai dit tout à l'heure que j'étais impressionné. Le Maire de Paris a seulement un petit ruban, le maire de Prague a un superbe collier. Lorsque le maire de Prague viendra à Paris, on lui remettra les clés de la ville, elles sont la moitié en taille de celles-ci. La ville de Prague, évidemment, est une vieille cité historique et une ville riche. Je l'en félicite.